
atuarão em jornadas de 
12 a 24 horas semanais, 
com remuneração men-
sal de R$ 4.559,92 a R$ 
6.680,12.
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Recepção. UNIPAC Barbacena recebe alunos para segundo semestre de 2024 com atividades e atrações culturais. Página 7

As expectativas 
e as profecias 
autorrealizáveis

Zezinho Andrada Página 2

A Paróquia e San-
tuário Nossa Senhora 
da Piedade, em Barba-
cena (MG), se alegrou 
com a chegada do Padre 
Adilson Luiz Umbelino 
Couto, como o novo pá-
roco. A missa com rito 
canônico de sua posse 
foi celebrada na noite do 
dia 29 de julho, presidi-
da pelo Arcebispo Me-
tropolitano de Mariana, 
Dom Airton José dos 
Santos. Em sua homilia, 
Dom Airton ressaltou a 
importante missão do 
Pároco.

Na próxima quar-
ta-feira, dia 14 de agos-
to, Barbacena celebra 
233 anos de fundação, 
uma data importante 
para o município que 
se consolidou como um 
dos principais centros 
culturais, educacionais 
e econômicos do Cam-

As contratações te-
rão duração de 12 meses, 
podendo ser prorrogada 
pelo mesmo prazo, e os 
profi ssionais contratados 

FHEMIG abre 50 vagas 
temporárias em Barbacena

Barbacena tem três nomes 
confirmados na disputa 
pelo Executivo Municipal

Projeto proíbe 
demitir vítima 
de violência 
doméstica por 
até um ano após 
medida protetiva 
de urgência

FAME Promove 
Ação sobre 
Atividade 
Física para 
Idosos na Praça 
dos Andradas

Ação do 
MPMG aponta 
irregularidades 
em contrato 
do município 
de Barbacena 
com empresa 
contratada 
para ampliação 
de escolas

Proteção
Petrobras registra 
prejuízo de R$2,6 
bilhões; o primeiro 
desde 2020

Politica

Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Flávia Siqueira Idinando RuthProf. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista

Comunidades, ministérios, movimentos e irmandades da paróquia lotaram o Santuário para 
acolherem Padre Adilson.
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Padre Adilson assume Paróquia de Nossa 
Senhora da Piedade

po das Vertentes. Fun-
dada em 1791, Barba-
cena carrega uma rica 
história que a coloca 
em destaque em Mi-
nas Gerais. Conhecida 
como a “Cidade das 
Rosas”, a cidade ga-
nhou fama pela produ-
ção de fl ores, especial-

mente rosas, que são 
exportadas para todo 
o Brasil e até mesmo 
para o exterior. Além 
da intensa produção 
de frutas europeias e 
de rosas, Barbacena é 
um centro de pecuária, 
agricultura e indústria 
de tecelagem.



No início desta se-
mana, as bolsas de va-
lores em todo o mundo 
apresentaram quedas 
expressivas, diante do 
temor de que a taxa de 
juros dos Estados Uni-
dos tenha sido manti-
da muito elevada por 
bastante tempo e que 
a economia america-
na pudesse sofrer uma 
recessão. Isso tudo em 
função de um relató-
rio sobre geração de 
empregos nos EUA, 
divulgado na semana 
anterior, que apresen-
tou números abaixo da 
previsão do mercado.

Esse tipo de reação 
brusca dos mercados 
está ligado às expecta-
tivas das pessoas. Em 
muitos casos, as pre-
visões ou expectativas 
que as pessoas têm 
sobre o futuro podem 
infl uenciar diretamen-
te os acontecimentos, 
levando a resultados 
que confi rmam essas 
mesmas previsões. 

Na economia, este 
fenômeno é chama-
do de profecia autor-
realizável e ilustram 
como as expectativas 
dos agentes econômi-
cos podem, por si só, 
moldar e determinar 
o comportamento dos 
mercados e a realidade 

OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

Barbacena, uma 
joia dos Campos das 
Vertentes em Minas 
Gerais, comemora 
seus 233 anos de histó-
ria, marcando um im-
portante ponto de re-
flexão sobre seu legado 
e perspectivas futuras. 
Fundada em 1791, a ci-
dade, rica em tradições 
e patrimônio, também 
se destaca como um 
centro educacional 
de grande relevância 
regional, oferecendo 
um exemplo de como a 
educação pode moldar 
e impulsionar o desen-
volvimento local.

A história de 
Barbacena é um teste-
munho de resiliência 
e crescimento, desde 
suas origens ligadas 
à mineração até seu 
status atual como um 
centro regional impor-
tante. Hoje, a cidade 
não é apenas um guar-
dião de um rico patri-
mônio cultural e arqui-
tetônico, mas também 
um polo educacional, 
com instituições que 
desempenham um pa-
pel vital na formação 
e no desenvolvimento 
de seus cidadãos e da 
comunidade regional.

O Unipac (Centro 
Universitário Presi-
dente Antônio Carlos) 
se destaca como um 
pilar da educação su-
perior em Barbacena 
(desde 1963 - FUPAC), 
oferecendo uma am-
pla gama de cursos e 
contribuindo para a 

formação de profissionais 
qualificados em diver-
sas áreas. A presença do 
Unipac fortalece a cidade 
como um centro regional 
de conhecimento e ino-
vação, promovendo um 
ambiente acadêmico que 
impulsiona o desenvolvi-
mento pessoal e profissio-
nal, além de representar 
um impulso para a eco-
nomia em diversos setores 
e a geração de emprego e 
renda.

Além do Unipac, a 
cidade abriga a Faculda-
de de Medicina - FAME, 
que também desempenha 
um papel significativo 
na educação superior na 
formação de excelentes 
profissionais da medicina, 
presente no município há 
mais de 50 anos.

Outro destaque é o 
Instituto Federal do Su-
deste de Minas Gerais (IF 
Sudeste MG), que, com 
sua unidade em Barba-
cena, oferece educação 
técnica e tecnológica de 
excelência. O IF Sudeste 
é crucial para a formação 
de profissionais qualifica-
dos, além de promover a 
pesquisa e a inovação, im-
pactando positivamente a 
comunidade e a economia 
local.

A Escola Preparató-
ria de Cadetes do Ar (EP-
CAR) é mais um exemplo 
do papel de Barbacena na 
formação educacional de 
excelência. Reconhecida 
por sua formação rigorosa 
e pela preparação de futu-
ros líderes da Força Aérea 
Brasileira, a EPCAR é 

Celebrando 233 Anos de Barbacena – 
História, Educação e Futuro

As expectativas 
e as profecias 
autorrealizáveis

econômica. 
O mercado fi -

nanceiro é sempre o 
exemplo clássico de 
uma profecia autorre-
alizável. Suponha que 
investidores acreditem 
que o preço de uma 
ação vai subir. Moti-
vados por essa expec-
tativa, eles começam 
a comprar a ação em 
grande quantidade, o 
que aumenta sua de-
manda e, consequente-
mente, seu preço. Nes-
se caso, a expectativa 
de valorização da ação 
acaba se confi rmando 
não por questões eco-
nômicas ou fi nanceiras 
propriamente ditas, 
mas pela própria atu-
ação dos investidores 
que acreditavam nessa 
valorização.

Outro exemplo co-
mum ocorre em situ-
ações de corrida ban-
cária. Se os clientes de 
um banco acreditam 
que a instituição está à 
beira da falência, mes-
mo que isso não seja 
verdade, eles irão cor-
rer e sacar seu dinheiro 
em massa, antes que 
seja tarde. É justamen-
te essa corrida aos ban-
cos que pode provocar 
a real falência da insti-
tuição, transformando 
a expectativa em uma 

realidade.
Muitas das oscila-

ções na economia ocor-
rem devido às expec-
tativas e à reação das 
pessoas a estas expec-
tativas. Isso demonstra 
que a economia não é 
apenas movida por fa-
tores concretos, como 
a produção, a oferta e 
a demanda, mas tam-
bém por fatores intan-
gíveis, como a confi an-
ça.

Governos e bancos 
centrais, muitas vezes, 
utilizam a comunica-
ção estratégica para 
infl uenciar o compor-
tamento dos agentes 
econômicos. Muitos 
anúncios sobre futuras 
políticas monetárias 
ou fi scais são formula-
dos para infl uenciar as 
expectativas do mer-
cado e evitar reações 
negativas que possam 
desestabilizar a econo-
mia. 

Na economia, o 
simples ato de acredi-
tar em uma determi-
nada realidade pode 
ser sufi ciente para que 
essa realidade se con-
cretize. Para enten-
de-la, não bastam os 
modelos econômicos. 
É preciso entender, 
também, a psicologia 
comportamental.

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

uma referência de ex-
celência acadêmica e 
de comprometimento 
com a formação inte-
gral dos seus cadetes.
Há de se destacar ain-
da no ensino superior 
local, a presença do 
Aprendiz e a UEMG.
Ao celebrar 233 anos 
de história, é essencial 
reconhecer a impor-
tância da educação na 
trajetória de Barba-
cena. As instituições 
educacionais não só 
promovem o desenvol-
vimento pessoal e pro-
fissional, mas também 
são agentes de trans-
formação social e eco-
nômica. A integração 
entre o legado histórico 
e o avanço educacional 
posiciona Barbacena 
como uma cidade que 
honra seu passado 
enquanto investe em 
um futuro promissor.

Neste aniversário, ao 
celebrarmos o patri-
mônio e as conquistas 
de Barbacena, deve-
mos também renovar 
nosso compromisso 
com a educação, re-
conhecendo seu papel 
fundamental na cons-
trução de uma cidade 
mais próspera e inova-
dora. Que o futuro de 
Barbacena continue a 
ser moldado pela união 
entre a riqueza históri-
ca e a excelência educa-
cional, impulsionando 
o município rumo a 
novas conquistas  e  de-
safios.
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O Projeto de Lei 
1424/24, apresen-
tado pela deputa-
da Rogéria Santos 
(Republicanos-BA), 
propõe a proibição 
da demissão sem 
justa causa de fun-
cionárias vítimas de 
violência doméstica 
por um período de 
12 meses, contados 
a partir do retorno 
ao trabalho após a 
aplicação de uma 
medida protetiva 
de urgência, ou en-
quanto os efeitos da 
medida estiverem 
vigentes, prevale-
cendo o período 
mais longo.

“A Lei Maria 
da Penha já prevê 

POLÍTICA

Projeto proíbe demitir vítima de 
violência doméstica por até um ano 
após medida protetiva de urgência

Proteção. O texto, atualmente em análise na Câmara dos Deputados, propõe incluir a medida na CLT

o afastamento do local 
de trabalho da vítima 
de violência por até seis 
meses, mas isso pode 
não ser sufi ciente para 
garantir sua seguran-
ça”, defende a deputa-
da.

A parlamentar 
explica que a propos-
ta visa aumentar a 
proteção jurídica das 
mulheres vítimas de 
violência, assegurando 
estabilidade no empre-
go por 12 meses após 
o retorno ao trabalho. 
“É similar ao benefício 
concedido aos traba-
lhadores que recebem 
auxílio-doença aciden-
tário”, compara Rogé-
ria.

O texto, atualmen-

Proposta voltada para a saúde 
do estudante tem aprovação 
defi nitiva na ALMG

Três projetos 
que têm como tema 
principal a educação 
foram aprovados 
durante a Reunião 
Ordinária do Plenário 
da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais 
(ALMG), nesta quar-
ta-feira (07).

Com o objetivo de 
instituir a Política Es-
tadual de Assistência 
à Saúde do Estudan-
te, no âmbito da rede 
pública de educação 
básica, o Projeto de 
Lei (PL) 3.088/15 foi 
aprovado em 2º turno.

Entre os objetivos 
da política proposta, 
destacam-se a inves-
tigação das condições 
de saúde de alunos 
e alunas, a fim de 
promover o bem-es-
tar físico, psíquico e 
social estudantil. O 
texto aprovado prevê 
o desenvolvimento de 
ações de incentivo à 
vacinação, à higiene 
pessoal, às atividades 
físicas e à alimentação 

saudável. Abrange ainda o 
combate ao uso de drogas 
e a prevenção da violência.

O deputado estadual 
Doorgal Andrada des-
tacou a importância da 
aprovação do projeto para 
a proteção e o desenvolvi-
mento dos jovens minei-
ros: “Garantir a saúde dos 
nossos estudantes é in-
vestir no futuro de Minas 
Gerais. Com essa política, 
estamos proporcionan-
do condições para que os 
alunos possam crescer e 
aprender em um ambien-
te saudável, o que é fun-
damental para o sucesso 
educacional e social.”

Os parlamentares 
aprovaram também o 
PL 571/23, que institui a 
campanha permanente de 
combate às armas brancas 
nas escolas do Estado e o 
PL 3.165/21, que dispõe 
sobre o atendimento dos 
estudantes com deficiên-
cia, transtorno do espectro 
autista e altas habilidades 
ou superdotação nas insti-
tuições de ensino públicas 
e privadas.

te em análise na Câma-
ra dos Deputados, pro-
põe incluir a medida na 
Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT). 
Além disso, altera a Lei 
Maria da Penha para 
atribuir à autoridade 
policial a responsabili-
dade de enviar ao juiz 
o pedido de reconheci-
mento do afastamento 
do trabalho. O deputa-
do Lafayette Andrada 
expressou seu apoio à 
proposta, destacando 
a importância da es-
tabilidade no emprego 
para vítimas de violên-
cia doméstica: “O pro-
jeto é um avanço sig-
nifi cativo na proteção 
das mulheres. Garantir 
um período mínimo 

A Petrobras 
registrou um pre-
juízo de US$ 344 
milhões, ou R$ 
2,605 bilhões no 
segundo trimes-
tre de 2024, mar-
cando a primeira 
perda trimestral 
desde 2020.

A estatal 
também anun-
ciou a redução 
do investimento 
em Exploração e 
Produção, que foi 
ajustado de US$ 
13,5 bilhões a 
US$ 14,5 bilhões 
para US$ 11,1 bi-
lhões a US$ 12,1 
bilhões neste ano.

Após o anún-
cio da petrolífera, 
o senador Ciro 

Petrobras registra 
prejuízo de R$2,6 
bilhões; o primeiro 
desde 2020

Nogueira (PP-PI) 
criticou a gestão de 
Lula pelo prejuízo.

“Bastou um ano 
e meio para o PT 
conseguir fazer o 
que nem a pande-
mia nem a crise 
do petróleo com a 
guerra na Ucrânia 
foram capazes: dar 
prejuízo na Petro-
bras. Não chega a 
ser surpresa, já que 
o TCU vem apon-
tando irregularida-
des nos contratos 
da empresa. Quan-
do a modalidade é 
destruir o que es-
tava dando certo, 
o PT é medalha 
de ouro!”, criticou 
o parlamentar na 
rede social ‘X’.

 O deputado Lafayette Andrada expressou seu apoio à proposta

de estabilidade após o 
retorno ao trabalho é 
crucial para preservar 
a dignidade das víti-
mas e evitar demissões 

que poderiam agravar 
ainda mais a situação 
delas. Esta medida re-
força o compromisso 
do nosso país com a 

justiça e a segurança 
das mulheres.”

Texto: Com infor-
mações da Agência Câ-
mara
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Uma Noite Mágica: Aniversário da Danny no Villa Rústica com 
Show de Itamar Nunes

A festa de aniversário da Danny foi um evento memorável no 
Villa Rústica! Com fantasias deslumbrantes e o show in-

crível do Itamar Nunes, a noite foi repleta de magia e diversão.  
Danny encantou a todos com seu vestido deslumbrante da desig-
ner Roseli Heleno.



No caso a justiça aceite a denúncia do MP e o prefeito 
seja condenado, Carlos Dú poderá perder os direitos 

políticos por até 12 anos

POLÍTICA

Esporte. Segundo Zezinho, a cidade carece de iniciativas que possam fomentar o esporte local, criando um ambiente 
propício para o surgimento de esportistas.

Segundo apurado em Inquérito Civil, o chefe do executivo promoveu a contratação da empresa, com valor global de R$ 18,5 
milhões, para aquisição de ambientes de rápida instalação (ARI), visando à ampliação de creches e escolas de Barbacena.

Ação do MPMG aponta irregularidades em contrato do município 
de Barbacena com empresa contratada para ampliação de escolas

Zezinho Andrada critica falta de fomento 
ao esporte em Barbacena

O Ministério 
Público de Minas 
Gerais (MPMG), 
por meio da Pro-
motoria de Jus-
tiça de Defesa do 
Patrimônio Pú-
blico de Barbace-
na, propôs Ação 
Civil Pública por 
ato de improbida-
de administrativa 
contra o prefei-
to da cidade do 
Campo das Ver-
tentes e contra 
uma empresa de 
sistemas constru-
tivos.  

Segundo apu-
rado em Inqué-
rito Civil, o che-
fe do executivo 
promoveu a con-
tratação da em-
presa, com valor 
global de R$ 18,5 
milhões, para 
aquisição de am-
bientes de rápida 

Com o mundo 
inteiro voltado para 
os Jogos Olímpicos 
de Paris, Zezinho 
Andrada, Vereador 
licenciado de Barba-
cena, trouxe à tona 
uma preocupação 
que atinge muitos 
barbacenenses: a fal-
ta de incentivo ao es-
porte na cidade. Em 
entrevista recente, 
Andrada enfatizou a 
necessidade de pro-
jetos que possam im-
pulsionar os jovens e 
oferecer oportunida-
des para o surgimen-
to e desenvolvimento 
de novos talentos.

Segundo Zezi-
nho, a cidade carece 
de iniciativas que 
possam fomentar o 
esporte local, crian-
do um ambiente 
propício para o 
surgimento de es-

instalação (ARI), 
visando à ampliação 
de creches e escolas 
de Barbacena. No 
entanto, conforme a 
ação, a modalidade 
utilizada no proces-
so licitatório é ina-
dequada, uma vez 
que os módulos não 
são padronizados, 
variando de acordo 
com o uso, e o obje-
to contratado não se 
referiu apenas à en-
trega dos ARIs, mas 
também à sua insta-
lação, configurando 
serviço de engenha-
ria.  Entre as irre-
gularidades aponta-
das na ação, estão a 
ausência de projeto 
básico, com os ele-
mentos necessários 
para caracterizar a 
obra; ausência de 
orçamento detalha-
do em planilhas que 
expressem a com-

portistas. “Enquanto 
assistimos aos atletas 
brasileiros se destaca-
rem em Paris, é inevitá-
vel questionar o que a 
administração local tem 
feito para promover o 
esporte em Barbacena. 
Infelizmente, a resposta 
é quase nada”, afi rmou.

Andrada destacou 
ainda que o esporte, 
além de ser um cami-
nho para revelar novos 
talentos, é fundamental 
na formação dos jovens 
e no estímulo a práticas 
de vida saudáveis. Ele 
criticou o abandono das 
estruturas esportivas da 
cidade, muitas das quais 
encontram-se sem con-
dições adequadas para 
a prática de atividades 
físicas, e apontou a au-
sência de campeonatos 
locais e apoio aos atletas 
amadores. “Nosso mu-
nicípio tem um enorme 

posição de todos os 
custos unitários e de 
cronograma físico-
-financeiro; falta de 
comprovação e con-
ferência dos serviços 
executados; ausên-
cia de designação de 
fiscal da obra e de 
emissão de relatórios 
de fiscalização. Perí-
cia realizada quan-
tificou o prejuízo ao 
erário no valor de 
R$ 1.524.802, atua-
lizados no montante 
de R$ 1.544.257. De 
acordo com o pro-
motor de Justiça 
Vinícius de Souza 
Chaves, “restou con-
figurado o prejuízo 
ao erário não apenas 
pelo manejo de mo-
dalidade indevida de 
licitação, mas tam-
bém pela ausência 
de projeto básico e 
de outros documen-
tos que permitam 

potencial, mas sem in-
vestimento e incentivo, 
fi ca impossível estimu-
lar o desenvolvimento 
esportivo as cidade”, 
completou.

O vereador licen-
ciado também ressal-
tou que o fomento ao 
esporte deve ser uma 
prioridade na gestão 
pública, pois contribui 
para a inclusão social, 
melhora a qualidade de 
vida, estimula a econo-
mia, valoriza a infância 
e adolescência e pode até 
mesmo ser uma alterna-
tiva efi caz no combate à 
violência. “Precisamos 
de políticas que ofere-
çam oportunidades re-
ais para nossas crianças 
e jovens. O esporte é 
uma ferramenta pode-
rosa para isso, mas está 
sendo negligenciado em 
Barbacena”, concluiu 
Zezinho Andrada.

mensurar adequa-
damente o valor dos 
bens e serviços de 
engenharia adquiri-
dos”. 

A ação requer 
a condenação dos 
réus ao ressarcimen-
to de R$ 1.544.257 
aos cofres públicos, 
bem como à perda 
dos bens ou valores 
acrescidos ilicita-
mente ao patrimô-
nio, se concorrer 
esta circunstância; 
perda da função pú-
blica; suspensão dos 
direitos políticos até 
12 anos; pagamento 
de multa civil equi-
valente ao valor do 
dano; e proibição 
de contratar com o 
poder público ou de 
receber benefícios 
ou incentivos fiscais 
ou creditícios pelo 
prazo não superior a 
12 anos.
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Pre lançamento do Livro Lagartas Ver-
melhas viram Borboletas Azuis? 
Ciência e compaixão por todos os seres vivos. 
Numa instigante viagem,pela biologia da 
Borboleta Azul.
A falta de informação,pode levar ao precon-
ceito.
Lagartas Vermelhas são temidas e dizimadas, 
Borboletas Azuis são apreciadas e amadas.
Duas formas,uma só espécie.
Embarque com 21 autores. Ciência e 
compaixão ajudando a preservar as di-
ferentes formas de vida. Adquira ago-
ra seu exemplar: R$ 83,00. Chave pix: 
doeparalabzero.com.br

Revisão: Lucas Di Capri | Diagramação Thiago Raphael

Ciência Pacífica Lab Zero Apresenta:



Na última quar-
ta-feira, 31 de julho, 
a Faculdade de Me-
dicina de Barbacena 
realizou uma im-
portante interven-
ção social através do 
Projeto de Extensão 
“Saúde do Idoso”. 
Sob a orientação 
da professora Elcha 
Britto, a iniciativa 
teve como objeti-
vo conscientizar a 
população sobre a 
importância da ati-
vidade física na ter-
ceira idade. A ação 
aconteceu na Praça 
dos Andradas e teve 

Na última se-
gunda-feira, dia 05 
de agosto, o UNI-
PAC Barbacena deu 
início ao segundo 
semestre de 2024 
com uma recep-
ção calorosa para 
os estudantes. No 
Campus Bonifácio 
de Andrada, San-
ta Tereza, o evento 
contou com diver-
sas atividades e 
atrações culturais. 
Entre os destaques, 
os alunos puderam 
participar de uma 
cabine de fotos per-
sonalizada e assistir 
as apresentações 
da bateria do Bloco 
Cenário da Alegria 
e da Uccap Capo-
eira.

A acolhida pro-
moveu distribuição 
de pipoca, algodão 
doce e picolés e re-
cebeu vários par-
ceiros conveniados 
com a instituição, 
trazidos pelo Setor 
de Articulação de 
Estágios e Sala de 
Empregabilidade, 
que distribuíram 

Faculdade de Medicina de Barbacena 
Promove Ação sobre Atividade Física para 
Idosos na Praça dos Andradas

UNIPAC Barbacena recebe alunos para 
segundo semestre de 2024 com atividades 
e atrações culturais

início às 15h40.
Durante o evento, 

os participantes abor-
daram a comunidade 
presente, destacando 
os benefícios da prática 
esportiva para idosos. 
A professora Elcha 
Britto e seus alunos en-
fatizaram que, mesmo 
em níveis mínimos, a 
atividade física pode 
trazer melhorias signi-
fi cativas para a saúde 
e qualidade de vida na 
terceira idade. Além 
de melhorar a capaci-
dade cardiovascular e 
muscular, o exercício 
regular contribui para 

brindes e ofereceram 
informações sobre 
oportunidades de está-
gio e emprego.

No Campus Mag-
nus, localizado em 
Campolide, também 
foi palco das mesmas 
atrações e festividades, 
proporcionando uma 
recepção acolhedora 
para os alunos. As ati-
vidades realizadas em 
ambos os campi refl e-
tem o compromisso do 
UNIPAC em integrar e 
motivar os estudantes 
para o novo semestre.

Na próxima sema-
na, no dia 12 de agosto, 
será a vez dos calouros 
dos 1º períodos parti-
ciparem da tradicional 
recepção aos novos 
alunos. O evento tem 
como objetivo apre-
sentar a direção e as 
coordenações de curso, 
além de familiarizar 
os estudantes com as 
plataformas digitais 
do UNIPAC, essenciais 
para a vida acadêmica.

A diretora aca-
dêmica e professora 
Sarah Russo demons-
trou otimismo com o 

EDUCAÇÃO

Recepção.  A diretora acadêmica e professora Sarah Russo demonstrou otimismo com o retorno às aulas e com o 
progresso dos estudantes ao longo deste ano.

a manutenção da auto-
nomia, redução de do-
res articulares, melhora 
do humor e prevenção 
de doenças crônicas 
como hipertensão e 
diabetes.

Os presentes tive-
ram a oportunidade 
de receber informações 
detalhadas sobre como 
iniciar e manter uma 
rotina de exercícios fí-
sicos, considerando as 
limitações e necessida-
des específi cas de cada 
faixa etária. Para faci-
litar o entendimento e 
disseminar o conheci-
mento, foram distribu-

retorno às aulas e com 
o progresso dos estu-
dantes ao longo des-
te ano. “O retorno às 
aulas foi mais do que 
um simples reinício 
acadêmico; foi uma 
verdadeira celebração 
da nossa comunidade. 
Estamos preparados 
para enfrentar os desa-
fi os deste novo semes-
tre com dedicação e 
empenho, garantindo 
uma formação sólida e 
atualizada para nossos 
alunos, preparando-os 
para as exigências do 
mercado de trabalho,” 
destacou Sarah.

ídos panfl etos informa-
tivos com orientações 
práticas e dicas para a 
inclusão de atividades 
simples no dia a dia, 
como caminhadas, 
alongamentos e exercí-
cios de baixo impacto.

A ação foi bem re-

cebida pelos frequen-
tadores da praça, que 
se mostraram interes-
sados e receptivos às 
informações compar-
tilhadas. “É muito im-
portante que a gente se 
cuide, principalmente 
quando já estamos 

com uma idade mais 
avançada. Às vezes, a 
gente acha que não 
precisa mais se exer-
citar, mas é o contrá-
rio”, comentou Dona 
Maria Aparecida, 
uma das participan-
tes do evento.
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Barbacena 233 anos (sem indústria e sem água...)

       O relato mais antigo e detalhado que conhecemos sobre Barbacena, já como uma pe-
quena vila,  foi feito pelo Brigadeiro Raimundo José da Cunha Mattos (1776-1839). Ele pas-
sou por aqui em 1823, registrando tudo o que viu e ouviu dizer. Uma das observações mais 
curiosas se refere ao abastecimento de água, um desa� o histórico para uma localidade 
situada a mais de mil metros de altitude e distante de seu maior manancial. Eis o trecho na 
gra� a original:

        “As casas de Barbacena, quase todas, tem suas hortas abundantes de vegetaes 
culinários, arvores fructiferas e parreiras de uva: mas extrema falta de ágoa em tão 
grande altura do terreno (3530 pes acima do nível do mar e talvez mais de 600 aci-
ma do córrego das Caveiras), obriga aos possuidores a grandes incommodos para 
conseguirem huma pequena irrigação a braço. Existem aqui varias lojas e vendas, 
bem sortidas de fazendas inglesas, e do paiz, assim como artigos de ferro, louça, 
mantimentos, etc., e há huma boa fabrica de selins a ingleza pertencente ao Sr. Jose 
Simpliciano, o qual passa em lucta continua contra a obra inglesa, que lhe excede 
em perfeição, e favorece no preço do mercado.”

        Os referidos 3.530 pés equivalem a 1.075 metros de altitude, segundo as medições da 
época.  Apesar da riqueza de pomares e jardins, o fornecimento de água para o centro da 
cidade era um grande problema, sendo na região próxima ao atual Pontilhão a base das 
principais bicas de água oriundas da Fazenda da Caveira, desde o século XVIII. O comércio 
é descrito como a principal atividade no núcleo urbano e o citado Alferes Simpliciano, de 
fato lutava para vencer a concorrência inglesa para seus produtos. Tanto que em 1823, uma 
petição de sua autoria solicitava ajuda de custo do Império para estabelecer uma fábrica 
de selins em Barbacena, à maneira inglesa, a � m de facilitar a vida dos barbacenenses na 
compra de um item que hoje seria equivalente a uma peça automotiva.

          Dois séculos depois, o Simpliciano continua esperando o apoio do governo imperial 
para sua sonhada fábrica e Barbacena segue com sua crônica falta d´água...





Mundo Mesa promoveu o  Jantar Magno no Hotel Grogoto no último dia 03. E foi um evento regado a boas companhias e ex-
celência em cardápio o Jantar Magno foi um sucesso. Bruno Cirino, sommelier da Miolo, deu um show de simpatia, com uma 
seleção de rótulos que foi um espetáculo claro harmonizados com os pratos feitos pelos chefe: Mauro de Paula, Ian Baiochi, 
Elisa Fernandes, Diego Lozano, Ivo Faria, Édson Puiatti e Ronie Peterson.
Registros da noite

Prazeres da Mesa





ESTRELAS...

 Izabela Discacciati mora em Treviso na 
Itália, além de agente de turismo escre-
veu sobre  Elena Ferrante e veio lançar 
no Brasil, no registro com a linda Mar-

cella Calvi Barros no Instituto de Cultura 
Italiana no Rio de Janeiro.

Do Jantar Magno, o prato do Chef. Ivo 
Faria; “Codorna recheada à Lucien” uma 

homenagem ao Chef francês Lucien Iltis, 
pioneiro no ensino de gastronomia no 

Senac/Barbacena. 

O jovem chef Diego Lozano fez sucesso 
com sua sobremesa no Jantar Magno, 

intitulada “Isso não é uma banana”

 A trindade da gastronomia do Senac 
Minas, os chefs Edson Puiati, Mauro de 

Paula e Ronie Peterson brilharam no 
Jantar Magno na noite de 3 de agosto.

O casal da Capril Rancho das Vertentes 
com queijos premiados: Edson da Costa 

Cardoso e Sandra Canton Cardoso e 
Carolina Marques, Gerente de Hospeda-

gem no Hotel Grogotó.

Victor Quaranta, instrutor especialista no 
SENAC Minas, gastrólogo pelo Instituto 
do Ensino Superior de Brasília, roubou a 

cena na foto com a colunista Kátia Cilene 
do “Barbacena +”

Clara Castro lançou mais um trabalho 
musical intitulado “Perambule” que re-

mete ao perambular pela vida em buscas 
de caminhos. O evento foi guarnecido 

com quitutes e bebidas mineiras.

Aline Bertolin, filha de Maria das Graças 
Fernandes e Moyses Roman Bertolin 

carrega o DNA do brilho no ramo edu-
cacional. Pesquisadora da Unicamp, hoje 

atua em Boston nos EUA. 





O Arraia BQ ocorreu com sucesso no Parque de Exposições, com a participação das 
Escolas Municipais.

Nova concessionária e preço dobrado do pedágio da BR 040. Comunidade de Correia de 
Almeida se mobilizando outra vez reenvidicando o direito de ir e vir sem pagar o pedágio.

As Olimpíadas de Paris entra na reta final, com o Brasil correndo atrás para se man-
ter no TOP 20.





SBROCELL

SESI

Adrianê Coutin...

Falecimento

“A Obra do Tabernáculo da Piedade”

Outro falecimento

Política em BQ

A loja de celular do meu filho Henrique, passou por um revés na semana passada, quando um celular de uma cliente explodiu, incen-
diando sua loja, localizada na Boa Morte,  ao lado do SuperMais. Foi notícia até na TV Integração/Globo, que foi à loja entrevistá-lo, 
para que casos como esse possam ser evitados. Poderia ter sido evitado, é fato. Mas sempre achamos que esses acidentes nunca acon-
tecem com a gente. Aprendemos com isto que principalmente celular de origem desconhecida(segunda mão), não deve ser deixado 
carregando sozinho, como ocorreu. Saiu para almoçar e fechou a loja com o celular carregando. A mão de Deus segurou consequên-
cias muito piores. A loja estava vazia e por outro lado, poderia ter explodido na casa da cliente que tem um filho de 3 anos, que sempre 
brinca com seu celular. Portanto foram só danos materiais e depois de uma semana em reforma, a SBROCELL está a todo vapor, em 
funcionamento. Aqui vale o ditado popular: “mais Deus tem para dar, do que o Diabo para tirar”. Amém!

Falando no filho... minha neta Manuella, brilhando com o time de vôlei do SESI, que está em Governador Valadares (MG), em busca 
da medalha de ouro, dos jogos estudantis de Minas, o JEMI. Só amanhã teremos o resultado. A avó orgulhosa aqui, se segura na an-
siedade, para comemorar, com ou sem a medalha, o resultado desse feito. Vê-la participando hoje dos jogos estudantis, como um dia 
fiz, é uma grande satisfação.

Minha amiga rotariana e psicanalista, estava dando pulos de alegria e orgulho, por receber sua 
sobrinha Alice, em férias em Barbacena. Alice tem 10 anos, está cursando a 5º ano na escola 
municipal de onde mora, foi convocada pelo  CEDET (Centro de Desenvolvimento de Potenciais 
e Talentos) para alunos excepcionalmente dotados de talentos. Ela ganhou a olimpíada brasileira 
de astronomia e astronáutica (OBA) em 2021 e 2023, competindo no primeiro ano de prova pela 
difi culdade nível 1, disputando com crianças do 1º e 2º ano do ensino fundamental. Em 2023 no 
seu segundo ano de prova disputou com adversários do 3º, 4º e 5º ano. E em 2024 já competiu e 
está aguardando o resultado. Fora isso  tudo, já é campeã em olimpíada de matemática, melhor 
aluna de sua classe e ainda faz teatro. Ou seja, a menina é cheia de talentos e merece nossos 
aplausos por suas raízes serem daqui e todo o orgulho de sua família, que sempre a incentivou 
muito. Um exemplo de educação! Parabéns para ela!

A escola de informática do profes-
sor Gilberto na cidade, interrompeu 
suas atividades temporariamente, 
em   função do falecimento de sua 
mãe, Ophelia Wroblewski, em São 
Paulo. Em nome de todos os seus 
alunos, como eu, lamentamos pela 
sua perda, desejando um breve reco-
meço de nossas aulas.

Comemorando os seus 69 anos de atividades, a Obra dos 
Tabernáculos, entidade fundada pela saudosa dona Sinhá 
Miranda, promoveu no último sábado um Chá Bazar no Sa-
lão de Festas da Matriz de São Sebastião.No evento, que 
contou com a participação do pároco, pe. Adilson Couto, 
várias madrinhas, convidadas pela equipe da Obra, organi-
zaram, cada uma, uma mesa com seis convidadas, que fi ze-
ram suas doações. Foi uma tarde elegante,onde puderam 
ser apreciadas e adquiridas, as peças (bordado e crochê) 
produzidas pelas senhoras da Obra, que se encontram  to-
das as quinta-feiras no Centro Pastoral do Santuário.Belas 
confeções, produzidas com muito carinho foram expostas 
e grande parte adquirida pelos presentes. Entre as madri-
nhas estava Soninha Marteletto, que se esmerou em pro-
duzir sua mesa, conforme mostro nas fotos.Parabéns às 
organizadoras que mais uma vez brilharam no seu traba-
lho voluntário.

Que muito nos entristeceu foi a de Mariza 
Raso, esposa de Sérgio Marques, na últi-
ma terça-feira. Mariza, vítima de um infarto, 
estava internada quando ainda sofreu uma 
embolia que culminou com o seu óbito. Sua 
gentileza, simpatia e elegância no seu com-
portamento, fi carão para sempre em nossa 
lembrança. A toda a família, os sinceros senti-
mentos desta coluna.

Pelo que me chegou, Barbacena terá três candidatos disputando a prefeitura de Barbacena. Carlos Dú (PSB), Professor Felipe (PT) e Giovanni Cristo (Avante). 
Eu pessoalmente, acredito que muito ainda tem para mudar. O candidato do Avante ainda não me convenceu de sua determinação nesta busca à prefeitura. O 
que é lamentável, porque poderia fazer muito pela cidade, por sua experiência  profi ssional, particularmente na administração pública. Vamos esperar para ver!

“Uma das coisas que aprendi sobre Deus, é que ELE faz questão de reconstruir nossa vida bem na frente 
das pessoas que tentaram nos destruir”.

Alice , a pequena notável de férias a BQ, nos encantando

O professor Gilberto com sua falecida 
mãe, Sophelia Bistrichi Wroblewskl 

em sua última visita a ela em SP

Mariza Raso Marques fi cará 
em nossa lembrança por sua 

gentileza e elegância 

Soninha ao lado de suas convidadas: Adrianê, Dorotéia, 
Salete, Vânia, Alessandra e Lúcia

Salão da Matriz de 
São Sebastião pron-

to para o evento

Mesa da madrinha So-
ninha , exemplifi cou 
o carinho com que 
todas as mesas fo-

ram montadas



Na próxima 
quarta-feira, dia 14 
de agosto, Barbace-
na celebra 233 anos 
de fundação, uma 
data importante 
para o município 
que se consoli-
dou como um dos 
mais importantes 
centros culturais, 
educacionais e eco-
nômicos do Cam-
po das Vertentes. 
Fundada em 1791, 
Barbacena carrega 
uma rica história 
que a coloca em 
destaque em Mi-
nas Gerais. Conhe-

Barbacena celebra 233 anos de história 
e tradição

cida como a “Cidade 
das Rosas”, a cidade 
ganhou fama pela 
produção de fl ores, 
especialmente rosas, 
que são exportadas 
para todo o Brasil e 
até mesmo para o ex-
terior.

As comemorações 
do aniversário de Bar-
bacena são sempre 
aguardadas pela popu-
lação, já que a cidade 
também é conhecida 
por suas festas tradi-
cionais, como a Festa 
das Rosas e Flores, 
que atrai visitantes 
de fora, e o Jubileu 

GERAL

Comemoração.  Com show especial de Alexandre Pires, a “Cidade das Rosas” ganha evento para celebrar sua 
colaboração econômica, educacional e cultural

de São José Operário, 
uma das mais antigas 
e tradicionais festas 
religiosas da região, 
que reúne milhares 
de fi éis todos os anos. 
Além disso, Barbacena 
possui belos cartões 
postais, sendo o Ponti-
lhão um dos mais em-
blemáticos.

Barbacena tam-
bém se destaca pelo 
seu papel no desenvol-
vimento educacional 
e profi ssional, não só 
local, mas nacional. A 
cidade abriga impor-
tantes instituições de 
ensino, como a Facul-

dade de Medicina de 
Barbacena (FAME), 
uma das mais tradi-
cionais do país, e o 
Centro Universitário 
Presidente Antônio 
Carlos (UNIPAC), que 
contribuem para a for-
mação de milhares de 
estudantes em diver-
sas áreas. Além disso, 
a Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar (EP-
CAR) desempenha um 
papel fundamental 
na formação de ofi -
ciais da Força Aérea 
Brasileira, sendo uma 
referência em educa-
ção militar no Brasil. 

Essas instituições têm 
sido responsáveis por 
exportar talentos que 
se destacam em suas 
respectivas áreas, 
contribuindo para o 
desenvolvimento do 
país. Para marcar o 
aniversário da cidade, 
a Prefeitura de Barba-
cena, em parceria com 
a Diretoria de Cultura 
e Turismo, organizou 
uma série de eventos, 
sendo o destaque o 
show gratuito do can-
tor Alexandre Pires, 
que será realizado no 
Parque de Exposições 
Senador Bias Fortes. 

Alexandre Pires, que 
começou sua carreira 
como vocalista do gru-
po Só Pra Contrariar, 
é um dos nomes mais 
queridos da música 
brasileira, com uma 
trajetória de mais de 
30 anos e uma cole-
ção de sucessos que 
marcaram gerações. O 
show, parte do projeto 
“Baile do Nêgo Véio 
2”, promete agitar o 
público barbacenense 
e visitantes. O show 
está marcado para às 
17 horas, com abertu-
ra dos portões às 14 
horas. 

Padre Adilson assume Paróquia de Nossa 
Senhora da Piedade

A Paróquia e San-
tuário Nossa Senhora 
da Piedade, em Barba-
cena (MG), se alegrou 
com a chegada do Pa-
dre Adilson Luiz Um-
belino Couto, como o 
novo pároco. A missa 
com rito canônico de 
sua posse foi celebrada 
na noite do dia 29 de 
julho, presidida pelo 
Arcebispo Metropo-
litano de Mariana, 
Dom Airton José dos 
Santos. Padres e diá-
conos de várias paró-
quias da Arquidiocese 
e outras cidades esti-
veram presentes em 
uma demonstração 

de carinho com o novo 
pároco.

Comunidades, mi-
nistérios, movimentos e 
irmandades da paróquia 
lotaram o Santuário para 
acolherem Padre Adilson. 
Também presentes, fieis 
da Paróquia de Nossa Se-
nhora do Pilar, em Ouro 
Preto (MG), onde ele esta-
va a serviço da Igreja antes 
de sua nomeação para 
assumir essa nova missão. 
Com a presença dos anjos 
de prata daquela paróquia, 
prestaram uma homena-
gem ao sacerdote em um 
gesto de agradecimento.

Em sua homilia, Dom 
Airton ressaltou a impor-

tante missão do Pároco. 
“Em uma comunidade de 
fé, precisamos ter pesso-
as que sirvam.  Não que 
sirvam do ponto de vista 
utilitarista, mas do ponto 
de vista da caridade fra-
terna, da partilha. Numa 
comunidade de Fé, se não 
temos um Pastor próprio 
sentimos esta necessidade 
de tê-lo. Não que ele seja 
a pessoa mais importan-
te da comunidade, mas 
naquele ofício que Deus 
colocou no seu coração”, 
pontuou Dom Airton.

Disse ainda que o 
pároco na Paróquia não 
está a serviço dele mes-
mo, mas da comunidade 

de fé. “Deve estar sempre 
atento àquilo que aconte-
ce na comunidade de Fé, 
para que ela seja uma luz 
inspiradora para todos, 
inclusive para aqueles que 
não creem. O Pároco tem 
que cuidar das pessoas 
com muito carinho, com 
atenção. Fazer com que 
elas caminhem segundo a 
vontade de Deus”, ressal-
tou.

Padre Adilson, muito 
emocionado, falou antes 
de iniciar a missa que era 
um dia muito especial em 
sua vida, porque comple-
tava 18 anos de vida sacer-
dotal.

“Foi neste dia 29 de 

julho que fui ordenado 
presbítero na cidade de 
Rio Espera (MG), tam-
bém Paróquia de Nossa 
Senhora da Piedade. Tudo 
começou nesta cidade de 
Barbacena, onde vivi a ex-
periência do diaconato e os 
primeiros anos de ministé-

rio sacerdotal junto à Pa-
róquia do Bom Pastor, no 
Seminário do Propedêu-
tico. Agora retorno com 
muita alegria, boa vonta-
de, desejo de servir. Podem 
contar comigo, rezem por 
mim e estarei rezando por 
todos”, comentou.
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Barbacena tem, até o momento, três nomes 
confirmados na disputa pelo Executivo Municipal

Nova concessionária 
assume a BR 040 com 
investimentos de R$ 8,7 
bilhões

A Fundação Hos-
pitalar do Estado de 
Minas Gerais (Fhe-
mig) divulgou, nesta 
quinta-feira (06), o 
edital de nº 147/2024 
com abertura de um 
novo processo seletivo 
para o preenchimento 
de 50 vagas tempo-
rárias para dentro do 
Complexo Hospitalar 
de Barbacena (CHB), 
do Centro Hospitalar 
Psiquiátrico de Barba-
cena (CHPB) e Hospi-
tal Regional “Dr. José 
Américo”.

As oportunidades 
são para os cargos de 
Médico Generalista 
(1); Médico Aneste-

FHEMIG abre 50 vagas temporárias em 
Barbacena

siologista (7); Médico Ci-
rurgião Geral (5); Médico 
Cirurgião Plástico (2); 
Médico Cirurgião Toráci-
co (1); Médico Cirurgião 
Vascular (3); Médico Clí-
nica Médica (7); Médico 
Endoscopista (1); Médico 
Medicina Intensiva (1); 
Médico Neurocirurgião 
(1); Médico Ortopedista 
e Traumatologista (11); 
Médico Psiquiatra (3); 
Médico Radiologista (3); 
Médico Urologista (1); 
Médico Ecocardiografista 
(1); e Médico Neurologis-
ta (2).

As contratações te-
rão duração de 12 meses, 
podendo ser prorrogada 
pelo mesmo prazo, e os 

As eleições mu-
nicipais acontecem 
em todo o país no 
dia 06 de outubro 
deste ano, quando 
os mais de 5.500 
municípios brasi-
leiros irão às urnas 
eleger prefeito, vi-
ce-prefeito e verea-
dores para uma le-
gislatura de 4 anos. 
Em Barbacena, até 
o momento, três 
nomes confi rma-
ram a pré-candi-
datura ao cargo de 
chefe do executivo 
e 120 candidatos 
buscam uma vaga 
no legislativo. Para 
a posição de pre-
feito e vice, o PSD 
vem representado 
pelo atual prefeito 
Carlos Du e seu vice 
Aloísio Dias; AGIR 
e PSB trazem como 
p r é - c a n d i d a t o s 
Giovanni Cristo e 
Kikito e os partidos 
PT , PV e PCdoB 
têm a chapa forma-
da pelo Professor 
Felipe e Cesar Me-
deiros.

O prazo do 
Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) 
prevê que as agre-
miações têm até 
15 de agosto para 

A concessionária 
EPR Via Mineira as-
sumiu no dia 6 a pres-
tação de serviços aos 
usuários da BR-040, 
especificamente na 
administração de 232 
km de rodovia. O novo 
serviço prestado pela 
concessionária atende 
desde o entroncamen-
to da BR-365, em Belo 
Horizonte, até o bairro 
Barreiro do Triunfo em 
Juiz de Fora. No total, 
serão 15 municípios 
contemplados e cerca 
de 4,3 milhões de usu-
ários da rodovia.

Está previsto um 
investimento de R$8,7 
bilhões na BR 040 du-
rante este período de 
concessão da EPR Via 
Mineira. Deste valor, 
mais de R$5 bilhões 
serão utilizados para 
a duplicação de 164 
km do trecho, além da 
construção de mais 42 
km de faixas adicio-
nais, como retornos e 
passarelas.

A empresa tam-

registrar os nomes na 
Justiça Eleitoral. Já a 
propaganda eleitoral 
começa no dia 16 de 
agosto, após o prazo 
de registro de candida-
turas. Até lá, qualquer 
publicidade ou mani-
festação com pedido 
explícito de voto pode 
ser considerada irregu-
lar e é passível de mul-
ta. A propaganda no 
rádio e na TV tem iní-
cio no dia 30 de agosto.

bém irá destinar mais 
de R$3 bilhões para 
serviços operacionais, 
ou seja, motoristas e 
motociclistas terão 
acesso a serviços como 
atendimento médico 
pré-hospitalar com am-
bulâncias tipo C e UTI, 
assistência mecânica e 
guincho 24h por dia, 
além de caminhões-
-pipa e caminhão para 
socorro de animais.

Durante os 100 
primeiros dias de ope-
ração, a empresa está 
focada nas melhorias na 
sinalização das pistas e 
também em interven-
ções de requalificação 
da condição dos pavi-
mentos e das estruturas 
presentes nos trechos.

Todas as medidas 
visam garantir a segu-
rança dos usuários do 
trecho, bem como pro-
mover melhorias em 
todo o trecho.

Com informações 
de O Tempo

Imagem: Rede 
Moinho
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Oportunidade.  As contratações terão duração de 12 meses, podendo ser prorrogada pelo mesmo prazo, e os profissionais 
contratados atuarão em jornadas de 12 a 24 horas semanais, com remuneração mensal de R$ 4.559,92 a R$ 6.680,12

profissionais contratados 
atuarão em jornadas de 
12 a 24 horas semanais, 
com remuneração men-
sal de R$ 4.559,92 a R$ 
6.680,12.

Os interessados de-
vem se inscrever pelo site 
da Fhemig (www.fhemig.
mg.gov.br) até as 17h do 
dia 13 de agosto de 2024, 
exclusivamente com o 
preenchimento de currí-
culo eletrônico.

O processo seletivo 
será realizado através de 
análise curricular, além 
de uma etapa de entrevis-
ta, prevista para ocorrer 
no dia 28 de agosto, com 
local e horário a serem in-
formados

O prazo de validade 
do certame será de até um 
ano, podendo ser prorro-
gado por igual período, 
contados a partir da data 
de publicação do ato de 

homologação no Diário 
Oficial Eletrônico Minas 
Gerais. O edital pode ser 
conferido através do link 
https://www.fhemig.
mg.gov.br/files/3022/

Regulamento-147/32491/
R e g u l a m e n t o -n % -
C2%BA-147/2024—
Complexo-Hospitalar-de-
-Barbacena—CHB.pdf

Imagem: FHEMIG

Eleitores em Bar-
bacena

Barbacena tem 
99.934 eleitores ap-
tos a votar no próxi-
mo pleito, de acordo 
com as estatísticas 
do Tribunal Eleitoral 
Regional de Minas 
Gerais (TER-MG). 
Os dados revelam um 
crescimento de cerca 
de 1,78% no número 
de eleitores em relação 
às eleições de 2020, 

quando a cidade con-
tava com 98.188 títu-
los aptos a votar.

Por não possuir o 
número de 200 mil 
eleitores, Barbacena 
ainda está longe de 
ser uma das cidades 
a realizar um segun-
do turno. O primei-
ro turno das eleições 
será no dia 6 de ou-
tubro.

Imagem: Verten-
tes das Gerais
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POLÍCIA
Furto.  De acordo com informações, a Polícia Militar (PM) recebeu denúncias de que o suspeito foi visto no bairro 
Grogotó, cortando os fi os de cobre interligados entre alguns postes

Um homem 
de 34 anos foi 
preso por furtar 
fios de cobre em 
Barbacena, na 
manhã do último 
domingo (03).
De acordo com 
informações, a 
Polícia Militar 
(PM) recebeu de-
núncias de que o 
suspeito foi visto 
no bairro Grogo-
tó, cortando os 
fios de cobre in-
terligados entre 

Homem é preso após furtar fi os de 
cobre em Barbacena

alguns postes, fu-
gindo por uma mata 
logo em seguida.
Após rastreamento, 
as equipes policiais 
encontraram o sus-
peito em uma tri-
lha, arrastando os 
fios de cobre, bem 
como outros mate-
riais.

Aos militares o 
homem confirmou 
o furto, sendo preso 
e encaminhado até 
a Delegacia de Po-
lícia.

Motorista de Barbacena fi ca ferido em 
acidente na BR 265

Jovens são presos após assaltarem 
casa de idosos em Barbacena

Homem esconde 
debaixo da cama, mas 
é preso pela Polícia 
Militar

Homem furta bicicleta 
no Pontilhão, mas 
acaba preso

Um acidente 
envolvendo um 
motorista de Bar-
bacena foi regis-
trado na madru-
gada da última 
terça-feira (6) na 
altura do quilô-
metro 235 da BR 
265, entre São 
João Del-Rei e 
Barroso.

De acordo 
com informações 
da Polícia Mili-
tar Rodoviária 
(PMR), o homem 
de 49 anos, mo-
rador do bairro 
Água Santa capo-

Três jovens de 
21, 19 e 18 anos fo-
ram presos em Bar-
bacena, na noite da 
última quinta-feira 
(8), após assalta-
rem dois idosos no 
bairro Pontilhão.

De acordo com 
informações da Po-
lícia Militar (PM), 
dois homens, um 
de 75 e outro de 76 
anos, acionaram os 
militares após três 
criminosos invadi-
rem violentamente 
a casa das vítimas 

Um homem de 
40 anos, foragido 
da justiça, foi preso 
nesta segunda-feira 
(05), pela Polícia Mi-
litar (PM), no bairro 
Santa Maria. Ele foi 
encontrado em sua 
casa, escondido de-

Na noite da úl-
tima quarta-feira 
(7), a Polícia Militar 
(PM) foi acionada 
no bairro Ponti-
lhão para atender 
uma ocorrência de 
furto. A vítima, um 
homem de 57 anos, 
relatou o roubo de 
sua bicicleta por 
um homem de 43 
anos, já conhecido 
por crimes contra 
o patrimônio. Na 
ocasião, o infrator 
fugiu sentido rua 
Bahia, onde foi lo-

tou com seu veículo 
Fox e foi encontrado 
inconsciente e bas-
tante ferido dentro 
do veículo. Uma 
equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) 
foi acionada para a 
prestação dos pri-
meiros socorros, en-
caminhando a vítima 
para a Santa Casa de 
Misericórdia de São 
João del-Rei.

Algum tempo 
depois, a PMR con-
seguiu apurar com o 
homem que ele é mo-
rador de Barbacena e 

atrás do dinheiro re-
ferente a venda de um 
caminhão.

A quantia, no en-
tanto, não se localiza-
va no imóvel, fazendo 
com que os bandidos 
levassem apenas dois 
aparelhos celulares e 
o valor aproximado de 
R$ 200 em dinheiro.

Após buscas, os 
três suspeitos foram 
localizados e presos 
em fl agrante. Todos 
foram encaminhados 
para a Delegacia de 
Polícia.

baixo da cama. A PM 
chegou até a casa do 
suspeito e foi aten-
dida pela mãe dele. 
No local, ele foi en-
contrado embaixo da 
cama. Ele foi preso e 
encaminhado para a 
Delegacia de Polícia.

calizado pelos poli-
ciais.

Ao perceber que 
seria abordado, o 
infrator tentou se 
livrar da bicicleta e 
negou o furto, ale-
gando que pegou o 
objeto para fazer um 
favor a um conhe-
cido. Foi localizado 
junto ao autor do 
crime, também, uma 
roda com pneu, que 
ele alegou ter achado 
no lixo. O homem foi 
preso em fl agrante e 
levado à delegacia.

que teria se dirigido 
até São João del-Rei 
para dançar. Con-
firmou também aos 
militares que havia 
ingerido bebida al-
coólica, no entanto, 
se recusou a realizar 

o teste do bafôme-
tro. Ele permane-
ceu internado para 
avaliação médica 
devido a gravidade 
dos ferimentos.

Imagem: Rádio 
Emboabas
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